

NOTA DE PRENSA

comunicacio@iphes.cat
www.iphes.cat

El IPHES-CERCA y el Ayuntamiento de Abanilla (Murcia) firman un convenio de colaboración para potenciar la investigación y la socialización del yacimiento de Quibas

Tarragona, 21 de febrero de 2023. El alcalde de Abanilla, José Antonio Blasco y el director del Institut Català de Paleoecologia Humana i Evolució Social (IPHES), Robert Sala Ramos, han firmado este martes un convenio marco de colaboración para impulsar actividades de investigación y socialización del conocimiento del yacimiento paleontológico de Quibas. En el acto han participado también el Dr. Pedro Piñero y el Dr. Jordi Agustí, codirectores del proyecto de investigación de este yacimiento murciano.

La firma de este convenio marco formaliza una colaboración para los próximos cuatro años con el objetivo de fomentar el desarrollo de líneas de cooperación entre ambas instituciones, sea en forma de intercambio de conocimientos científicos y/o técnicos, de formación, de asesoramiento científico, proyectos de investigación, acciones de divulgación u otras actividades derivadas de los trabajos paleontológicos que se llevan a cabo en el yacimiento de Quibas, así como el desarrollo de acciones que sean de interés común.

Sin duda la firma de este convenio, fortalecerá y garantizará la investigación que se lleva a cabo en este yacimiento durante los próximos años.

Un enclave único en Europa

Quibas es un enclave único en Europa de acuerdo a su antigüedad. Se trata de un yacimiento de origen kárstico cuyos depósitos tienen una cronología de entre 1.200.000 y 1.000.000 años y es el único con vertebrados continentales de Europa que tiene una sucesión de niveles comprendiendo esta edad. Esto es una singularidad que ofrece una oportunidad única para esclarecer los acontecimientos faunísticos y climáticos acaecidos durante la parte final del Pleistoceno inferior. "De esta forma se podrá contextualizar el entorno ambiental de las primeras poblaciones

humanas que habitaron Europa y comparar nuestros resultados con los de los yacimientos de la península ibérica de edad próxima a la de Quibas y que han aportado las primeras evidencias de 'esta ocupación, como son Fuente Nueva 3 y Barranco León en Orce (Granada), y Sima del Elefante en Atapuerca (Burgos)", afirma Pedro Piñero.

Conferencias para dar a conocer el rico patrimonio paleontológico

Con motivo de la firma del convenio de colaboración, este mismo jueves el Dr. Pedro Piñero ha realizado una conferencia frente a 200 niños y niñas del municipio, explicando qué es la arqueología y la paleontología y, evidentemente, explicando el rico patrimonio paleontológico del territorio, especialmente del yacimiento de Quibas.

También este mismo viernes el director del proyecto de investigación ha sido invitado a dar la conferencia inaugural de las Olimpiadas de Geología de la región de Murcia. En este caso, la conferencia se ha desarrollado en la Universidad de Murcia.